

Quo vadis, Pensionskasse?

Pensionskassen können wegen der Niedrigzinsen ihr Versprechen von garantierten Versorgungsleistungen nicht mehr zuverlässig halten. Kommt es zu Zahlungslücken, sollen Arbeitgeber plötzlich Geld nachschießen. Das wirft bei betroffenen Unternehmen viele Fragen auf. Das DK bAV® greift diese in seiner Jahreskonferenz 2020 auf und informiert in Experten-Vorträgen und einer Podiumsdiskussion einen Tag lang darüber, ob ein Wechsel aus der Pensionskasse sinnvoll ist und wie er gelingt.

Was Arbeitgeber und Berater lange Zeit für unwahrscheinlich hielten, ist Wirklichkeit geworden: **Pensionären und Pensionsanwärtern drohen Leistungskürzungen.** Auch große Pensionskassen wie die der Caritas und der Deutschen Steuerberater-Versicherung sind betroffen. Schuld sind die historisch niedrigen Zinsen, die auch in absehbarer Zukunft extrem niedrig bleiben werden. **Schon jetzt stehen Pensionskassen unter Druck – und die Arbeitgeber sollen im Zweifel nachzahlen.** Denn haben sich die Kassen bei ihren Zusagen verkalkuliert, können sie ihren Mitgliedsunternehmen für „Sanierungsbeiträge“ in die Tasche greifen. **Für viele Arbeitgeber ist das eine böse Überraschung.** Denn über die Vertragsklausel, die diese Nachschusspflicht möglich macht, hat die Kasse sie oft gar nicht oder unzureichend informiert. **Regulierte Pensionskassen sind für die betriebliche Altersversorgung damit plötzlich zur Wette auf die Zukunft geworden.** Kalkulationssicherheit? Fehlanzeige. Es herrscht Verunsicherung unter Arbeitgebern und Beratern. **Zeit zum Umdenken!**

Experten erklären, wie der Wechsel aus der Pensionskasse gelingt

Das DK bAV® greift die Probleme auf, die viele in diesem Zusammenhang umtreiben, und widmet seine **Jahreskonferenz am 22. Oktober 2020** der Frage: „**Quo vadis, Pensionskasse?**“. Ein Experten-Konsortium informiert Betroffene darüber, wie der Wechsel aus der Pensionskasse gelingt und worauf Arbeitgeber und Berater arbeits- sowie steuerrechtlich nun achten müssen. Der Fokus liegt dabei auf Berichten aus der Praxis, sowie der Beantwortung fachlicher Fragen der Teilnehmer. **Am Ende des Konferenztages steht die Diskussion der Frage „Verbleib in der oder Wechsel aus der Pensionskasse?“,** für die der auf Altersvorsorge spezialisierte Rechtsanwalt Dr. Peter A. Doetsch, Klaus Hartmann vom Bundeszentralamt für Steuern, der Sachverständige für Versicherungsmathematik Stefan Kuhnert sowie Wirtschaftsprüfer und Steuerberater Franz Ostermayer auf dem Podium Platz nehmen. **Das DK bAV® freut sich auf rege Teilnahme.**

Weil Plätze begrenzt sind, wird um Anmeldung gebeten. [Das Formular dafür finden Sie hier, außerdem ein detailliertes Programm.](#)

September 2020

Deutsches Kompetenznetzwerk betriebliche Altersversorgung eG